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FEMME, TA FOI EST GRANDE 

 
 
AMBIANCE 
Nous tous, tous, nous avons notre place dans l’Eglise ! Le Pape 
François a prononcé avec forcé ces mots pendant la JMJ’ 23, à 
Lisbonne. Il y a de la place pour nous tous et s’il n’y en a pas, il faut 
la faire. 
C’est un bon moment pour prendre conscience de l’universalité du 
message que Jésus nous apporte. 
Nous tous nous avons besoin de la miséricorde de Dieu. L’Evangile, 
la Bonne Nouvelle de Dieu est ouverte à nous tous. Si Dieu ne laisse 
personne dehors, nous connaissons ce qu’il fallait faire, Tous, tous ! 
Et il faut le faire spécialement avec le plus nécessiteux, éloignés, 
apparemment non croyants. 
Le Dieu de la vie, de l’humanité infinie, se réjoui en cet accueil simple, 
proche, accueillante qui valorise à chacun tel qu’il est, l’encourage à 
devenir la meilleure version de lui-même. C’est possible cette culture 
de l’Hospitalité, qui est universelle et pour tant pour tous. Chacun de 
nous peut apporter son talent, l’illusion et l’espérance.  



CHANT. BUSCÁNDOTE - SERTRES  

https://sertres.bandcamp.com/track/busc-ndote  
  
EVANGILE – Matthieu 15, 21 - 28 
« Partant de là, Jésus se retira dans la région de Tyr et de Sidon. Voici 
qu’une Cananéenne, venue de ces territoires, disait en criant : « Prends 
pitié de moi, Seigneur, fils de David ! Ma fille est tourmentée par un 
démon. » Mais il ne lui répondit pas un mot. Les disciples 
s’approchèrent pour lui demander : « Renvoie-la, car elle nous 
poursuit de ses cris ! »  Jésus répondit : « Je n’ai été envoyé qu’aux 
brebis perdues de la maison d’Israël. » Mais elle vint se prosterner 
devant lui en disant : « Seigneur, viens à mon secours ! » Il répondit : 
« Il n’est pas bien de prendre le pain des enfants et de le jeter aux 
petits chiens. » Elle reprit : « Oui, Seigneur ; mais justement, les petits 
chiens mangent les miettes qui tombent de la table de leurs 
maîtres. » Jésus répondit : « Femme, grande est ta foi, que tout se 
passe pour toi comme tu le veux ! » Et, à l’heure même, sa fille fut 
guérie. » 
 
Pour approfondir le message de la Parole  ( de Marie-Noëlle Thabut)   

Il est intéressant de voir que cette scène intervient tout de suite après 
un enseignement de Jésus à propos de la pureté ; on sait que dans le 
monde juif, la pureté n'est pas l'absence de péché, mais l'aptitude à 
s'approcher de Dieu.  Du cœur, en effet, proviennent les intentions 
mauvaises... C'est là ce qui rend l'homme impur ; mais manger sans 
s'être lavé les mains ne rend pas l'homme impur. » (Mt 15, 19-21). 
Or, c'est juste après cette controverse que Jésus décide de se rendre 
en territoire païen, là où justement, tout le monde est impur aux yeux 
des Juifs puisque personne ne respecte les règles de pureté de la loi 
juive. Cette Cananéenne, en particulier, qui vient à la rencontre de 
Jésus est une païenne ; pourtant, elle n'hésite pas à s'adresser à lui pour 
lui demander de guérir sa fille : « Aie pitié de moi, Seigneur, fils de 
David ! Ma fille est tourmentée par un démon. »  
Curieusement, Jésus ne répond pas ; ce qui incite ses disciples à 
intervenir. Il semble bien que par cette parabole Jésus recommande la 
persévérance dans la prière, la nécessité de prier constamment et de 
ne pas se décourager. C'est exactement ce que fait la Cananéenne et 
elle importune les disciples qui supplient Jésus d'intervenir. Ce à quoi 
il leur répond que cette femme est une étrangère, une Cananéenne : 

https://sertres.bandcamp.com/track/busc-ndote
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=90&Expression=P%C3%A9ch%C3%A9
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=38&Expression=Disciple
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=87&Expression=Parabole
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=38&Expression=Disciple


«Je n'ai été envoyé qu'aux brebis perdues d'Israël.» En disant cela, il 
se situe résolument dans la perspective du projet de Dieu dont la 
première étape concerne le peuple d'Israël. Mais une autre question 
se pose ici : comment répondre aux étrangers, aux païens qui 
souhaitent rejoindre le peuple élu ? Peuvent-ils se frayer un chemin 
vers le salut ?  
Jésus, lui, va encore plus loin. Il commence par justifier son refus 
d'intervenir : « Il n'est pas bien de prendre le pain des enfants pour le 
donner aux petits chiens. » Mais il finit par agir en faveur de la 
Cananéenne ; et pourquoi change-t-il d'avis ? Parce qu'elle a la foi, dit-
il : « Femme, ta foi est grande, que tout se fasse pour toi comme tu le 
veux ! » 
Trois remarques à faire :  

- Jésus dit que la Cananéenne a la foi simplement parce qu'elle 

s'obstine à lui faire confiance.   

- Jésus n'exige de la Cananéenne aucune des pratiques de la religion 

juive : seulement la foi.  

- Enfin, il est évident que l'opiniâtreté de la maman était guidée par 

son amour pour sa fille.  

Peut-être aurons-nous l'opiniâtreté suffisante pour demander et 
obtenir le salut du monde... quand nous l'aimerons assez ? 
 
Des pistes pour la prière 
 

- Lis le texte attentivement et découvre ce qu’il dit. 
- Qu’est-ce qu’il y a en toi qui t’empêche de t’approcher de 

Dieu? 
- À qui t’invite l’évangile ?  

MUSIQUE AMBIENCE  
 

 

ROB COSTLOW - ENIGMA - PIANO  
https://www.youtube.com/watch?v=vQKsCtlDWMA  
 
 

 

https://www.youtube.com/watch?v=vQKsCtlDWMA


UNIVERSALITÉ 
Femme, ta foi est si grande. 

Elle te permet d’écouter,  
de sentir, de visualiser 
et de reprendre le chemin 
d’une manière nouvelle, 
actuel et incarnée. 
Te rends capable de chercher,  
de découvrir et de trouver une 
réponse. 
L’espace est tout, 
les gens ne sont pas  
quelques-uns, 
les formes ne sont pas uniques. 
Tous, nous tous nous avons de 
la place. 
Chacun a ses blessures, ses 
besoins et ses recherches. 
Cananéennes actuelles, 
Femmes qui ont été violentées, 
mères éloignées de ses enfants, 
filles DESCARTADAS, 
vielles abandonnées, 
épouses maltraitées, 
travailleuses discriminées, 
religieuses soumises, 
jeunes sans Nort. 
Toutes, nous avons de la place. 
Le message est universel. 
Il est au-dessus de l’indifférence. 
Il est pour la personne,  
n’importe qui il soit 

sa race, sa langue,  
son origine, 
son histoire, passé ou actuel. 
C’est ce qui apporte le Dieu de 
petits gestes, 
qui veut te regarder, 
t’écouter, te serrer dans ses bras. 
Il pense à toi constamment, 
n’importe qui tu es. 
C’est le Dieu  
de petits saints, 
des innocents anonymes, 
de ceux qui ne sont pas nommés, 
de ceux qui ne sont pas dans 
notre cœur. 
C’est le Dieu de ceux qui 
soupirent, 
de ceux qui se plaignent, 
presque inaperçues. 
De ceux qui ne prononcent pas 
de mots, 
de ceux qui transitent à nos côtés 
et ne sont pas invisibles. 
Qui sont les cananéennes 
d’aujourd’hui ? 
Que réponds tu ? 
Accorde-nous Seigneur, 
d’être universelles,  
comme Tu l’es, 
qu’il s’accomplie ce que tu 
désires.

 

CHANT. ANÍMATE A AMAR - SERTRES 

https://sertres.bandcamp.com/track/animate-a-amar-2  

 
Sœurs de la Charité de Sainte Anne  
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